

## **MUBIKIN** Musikalische Bildung von Kindern und Jugendlichen in Kindertageseinrichtungen und Schulen in Nürnberg – Zwischenbericht im dritten Schuljahr

### **Entscheidungsvorlage**

---

Das Kulturreferat legt dem Kulturausschuss einen aktuellen Statusbericht zu Umsetzung und Perspektiven des Programms „**MUBIKIN** Musikalische Bildung von Kindern und Jugendlichen in Kindertageseinrichtungen und Schulen in Nürnberg“ vor, der auch auf die Fragen der Anträge von CSU- und SPD-Stadtratsfraktion vom 08.10.2012 bzw. 24.01.2013 eingeht.

MUBIKIN – ein bundesweit einzigartiges Projekt mit Vorbildcharakter – hat sich seit der Konzeptentwicklung und der Beschlussfassung durch den Stadtrat im Juni 2011 dank des Engagements aller Beteiligten dynamisch entwickelt und erreicht im laufenden Schul- bzw. Betriebsjahr bereits rund 1.600 Kinder. Die Teilnehmer/innenzahl hat sich damit gegenüber dem Start im September 2011 mehr als verdreifacht. Die Resonanz der beteiligten Institutionen ist ungebrochen positiv. Im Schuljahr 2014/2015 werden die Sprengel der Helene-von-Forster-Grundschule (Röthenbach), der Friedrich-Wanderer-Grundschule (Muggenhof, Eberhardshof, Höfen und Leyh) und der Grundschule Fischbach hinzukommen. MUBIKIN wird dann rund 2.200 Kinder erreichen.

Die beiden impulsgebenden Stiftungen „Stiftung Persönlichkeit“ und „Bouhon Stiftung“ haben ihre finanzielle Unterstützung für weitere drei Jahre mit insgesamt 450.000 Euro (bis einschließlich des Schuljahres 2015/2016) zugesagt. Die Stadt Nürnberg beteiligt sich mit der Finanzierung der Regiestelle. Eine Reihe weiterer Stiftungen und privater Geldgeber hat sich in den vergangenen Jahren mit einmaligen, teils zweckgebundenen Zuwendungen zwischen 2.000 und 150.000 Euro an der Finanzierung von MUBIKIN beteiligt. Dazu gehört auch die Förderung aus Stiftungsmitteln, die bei Ref.II verwaltet werden. Für das laufende Projektjahr wird mit Ausgaben in Höhe rund 494.000 Euro gerechnet, für das Schuljahr 2014/2015 mit Ausgaben in Höhe von rund 743.000 Euro. Nach Berücksichtigung der bislang erwarteten Einnahmen muss noch ein Defizit in Höhe von mindestens 217.000 Euro gedeckt werden. Die Stiftung Persönlichkeit hat zugesagt, etwaige Finanzierungslücken im Bedarfsfall zu decken.

Die zur Fortführung erforderlichen finanziellen Mittel müssen derzeit von Schuljahr zu Schuljahr neu akquiriert werden. Für eine realistische Personal- und Programmplanung – zumal bei kontinuierlicher Ausweitung um weitere Sprengel – ist es jedoch notwendig, die finanzielle Absicherung frühzeitiger als bisher herzustellen. Die Basisfinanzierung durch die Stiftung Persönlichkeit und die Bouhon Stiftung sowie die Finanzierung der Regiestelle durch die Stadt Nürnberg muss durch weitere dauerhafte Finanzierungssäulen ergänzt werden.

Durch die kontinuierliche Ausweitung sind sowohl die Regiestelle als auch die den Unterricht erteilende Musikschule im Overhead längst an ihre Grenzen gestoßen. Aus Sicht von Ref. IV ist eine weitere halbe Stelle für die Regiestelle bereits jetzt dringend notwendig, um die anfallenden Arbeiten erledigen zu können. Die Kapazität wurde für den Haushalt 2015 angemeldet. Für die Musikschule muss der Bedarf im Rahmen des laufenden Organisationsentwicklungsprozesses ermittelt werden. Im Herbst 2013 wurde eine Evaluation von MUBIKIN durch eine externe Fach-Agentur durchgeführt. Die Handlungsempfehlungen werden derzeit in einer Expertengruppe diskutiert und sollen Eingang in die unter Federführung des Bildungsbüros aktuell laufende Überarbeitung des MUBIKIN-Konzepts finden, das dann auch dem Stadtrat vorgelegt werden wird.